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１ 農地法第３条許可申請に関する件 

２ 農地法第４条許可申請に関する件 

３ 農地法第５条許可申請に関する件 

４ 農地法第１８条第６項の規定による通知に関する件 

５ 非農地認定に関する件 

６ 買受適格証明願に関する件 

７ 農用地利用集積計画に関する件 

８ 農業振興地域整備計画変更（除外）に係る意見書に関する件 

９ 農業振興地域整備計画変更（用途区分変更）に係る意見書に関する件 

 

１ 法務局から照会のあった農地等の現況について 

２ 鹿児島市長（道路管理課）から照会のあった農地等の現況について 

３ 農地法第３条の３届出専決に関する報告について 

４ 農地法第４条・５条届出専決に関する報告について 

５ 鹿児島の農地「貸したい」「借りたい」総点検の実施状況について 
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議    長 

 

 

 

 

 

 

松 元 支 局 

 

 

 

 

議    長 

 

 

開 会（午前１０時） 

 

定刻になりましたので、ただいまから、令和２年度第１回総会を開催いたし

ます。 

 

まず、事務局より連絡事項があります。 

 

資料の修正についてお知らせです。 

議案書の９ページ、議題３．「農地法第５条許可申請に関する件」の番号１２

号は、議案書発送後取下げの申し出がありましたので、削除をお願い致しま

す。それに伴い、表紙の１５件を１４件に修正をお願い致します。 

 

本日は、審議に入ります前に、４月１日付けでおこなわれました、事務局職

員の人事異動について、木口屋事務局長から紹介をお願いします。 

 

（木口屋事務局長から各支局の支局主任並びに職員紹介） 

 

それでは、本日の出席委員数について報告いたします。 

１９人中１７人の出席で、過半数以上の出席でございますので、会は成立いた

しております。 

なお、欠席届が、上四元委員、仮屋委員から出されています。 

 

次に、議事録署名者を決めなければなりませんが、私からご指名申し上げてよ

ろしいでしょうか。 

 

（異議なしの声） 

 

それでは、堀之内委員、福永委員にお願いいたします。 

 

今回は、会長の依頼により、農政総務課の担当者に出席していただいておりま

す。 

 

次に、議事参与の制限についてお知らせいたします。 

議題６．｢買受適格証明願に関する件」、議題７．｢農用地利用集積計画に関す

る件」につきましては、議事参与の制限となっておりますのでよろしくお願い

します。 

 

それでは、議題の審議に入って参ります。 
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議              題 

議題１．農地法第３条許可申請に関する件 

１ページ～４ページ １３件 

議    長 それでは、議題１．「農地法第３条許可申請に関する件」を審議します。 

まず、谷山、１４番委員お願いします。 

 

１ ４ 番 委 員 ご報告します。 

番号１号、譲渡理由：贈与、譲受理由：受贈、権利の種別：所有権移転、贈与。 

以上です。 

 

議 長 次に、伊敷、６番委員お願いします。 

 

６ 番 委 員 ご報告します。 

番号２号、労力不足、規模拡大、所有権移転、売買。 

番号３号、労力不足、規模拡大、所有権移転、売買。 

番号４号、農業廃止、規模拡大、所有権移転、売買。 

番号５号、労力不足、相手要望、所有権移転、売買。 

以上です。 

 

議 長 次に、吉野、１３番委員お願いします。 

 

１ ３ 番 委 員 ご報告します。 

番号６号、相手要望、規模拡大、所有権移転、売買。 

番号７号、贈与、受贈、所有権移転、贈与。 

以上です。 

 

議 長 次に、東桜島、１７番委員お願いします。 

 

１ ７ 番 委 員 ご報告します。 

番号８号、労力不足、相手要望、所有権移転、売買。 

以上です。 

 

議 長 次に、吉田、１８番委員お願いします。 

 

１ ８ 番 委 員 ご報告します。 

番号９号、農業廃止、規模拡大、所有権移転、売買。 

番号１０号、農業廃止、規模拡大、所有権移転、売買。 

以上です。 

 

議 長 次に、喜入、１０番委員お願いします。 
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１ ０ 番 委 員 ご報告します。 

番号１１号、農業廃止、相手要望、所有権移転、売買。 

以上です。 

 

議 長 次に、松元、３番委員お願いします。 

 

３ 番 委 員 ご報告します。 

番号１２号、農業廃止、相手要望、所有権移転、売買。 

番号１３号、労力不足、相手要望、所有権移転、売買。 

以上です。 

 

議 長 ただいま、それぞれ調査員から説明がありました。 

別冊資料１にありますように、今回の第３条案件の全ては、農地法第３条第２

項各号には該当しないため、許可要件の全てを満たしております。お目通しをお

願いいたします。 

これより、審議に入ります。何か、ご意見、ご質問等はございませんか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題１．「農地法第３条許可申

請に関する件」１３件につきましては、原案どおり許可することに決定し、申請

人に許可書を交付することといたします。 

議題２．農地法第４条許可申請に関する件 

５ページ １件 

議    長 次に、議題２「農地法第４条許可申請に関する件」を審議します。 

それでは、吉野、１３番委員お願いします。 

 

１ ３ 番 委 員 ご報告します。 

番号１号、用途・施設：住家１棟１１１．７９㎡、庭敷地等３４６．２１㎡、

周囲の状況及び被害防除計画、東…里道、西…本人畑、南…市道、北…他人畑、

境界…ブロック積、雨水…市道側溝、汚水…合併浄化槽。 

以上です。 

議 長 ただいま、調査員から説明がありました。 

今回の第４条案件の農地の区分は、議案書の農地区分にありますように、第２

種農地に該当すると判断されます。お目通しをお願いいたします。 

 

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題２．「農地法第４条許可申

請に関する件」１件につきましては、原案どおり許可するものと決定し、申請人

に許可書を交付することといたします。 
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議題３．農地法第５条許可申請に関する件 

６ページ～９ページ １４件 

議    長 次に、議題３「農地法第５条許可申請に関する件」を審議します。 

まず、谷山、１４委員お願いします。 

 

１ ４ 番 委 員 ご報告します。 

番号１号、用途・施設：建売住宅２棟１０９．３０㎡、庭敷地等３５６．７０

㎡、周囲の状況及び被害防除計画、東…宅地、西…渡人田、南…水路、北…他人

田、境界…ブロック積、雨水…水路放流、汚水…合併浄化槽、権利の種別：所有

権移転、売買。 

この件について、補足して説明いたします。 

雨水の水路放流および農道からの出入りについては、申請地南側の水路に橋ふ

たを仮設することで、水路管理者と協議中でございます。 

番号２号、住家１棟６７．９０㎡、庭敷地等１５７．１０㎡、東・南…宅地、

西…市道、北…他人畑、境界…ブロック積、雨水…市道側溝、汚水…合併浄化槽、

所有権移転、売買。 

番号３号、住家１棟９２．７４㎡、庭敷地等４８２．２６㎡、東…里道、西・

北…宅地、南…他人畑、境界…ブロック積、雨水…里道側溝、汚水…合併浄化槽、

所有権移転、売買。 

この件について、補足して説明いたします。 

 転用面積は、５７５．００㎡になっておりますが、申請地は、東・南側が隣地

より高く、西・北側が隣地より低くなっており、高低差はそれぞれ約２ｍから３

ｍあるため、崖地規制により建築可能な有効面積は、２４０．４６㎡になりま

す。 

番号４号、住家１棟７６．１８㎡、庭敷地等２６２．８８㎡、東…河川管理道

路、西…水路、南・北…宅地、境界…ブロック積、雨水…河川管理道路側溝、汚

水…合併浄化槽、所有権移転、売買。 

番号５号、住家１棟１０４．３４㎡、庭敷地等２６６．４０㎡、東…渡人畑、

西・南…市道、北…雑種地、境界…ブロック積、雨水…市道側溝、汚水…合併浄

化槽、所有権移転、贈与。 

番号６号、通路５３．００㎡、東…受人田、西・南…水路、北…渡人田、境界

…ブロック積、雨水…水路放流、所有権移転、売買。 

この件について、補足して説明いたします。 

雨水の水路放流および里道からの出入りについては、申請地西側の水路に橋ふ

たを仮設することで、水路管理者と協議中でございます。 

番号７号、建売住宅１棟１０５．９９㎡、庭敷地等１４９．０１㎡、東・北…

他人田、西…水路、南…渡人田、境界…ブロック積、雨水…水路放流、汚水…合

併浄化槽、所有権移転、売買。 

この件について、補足して説明いたします。 

雨水の水路放流および里道からの出入りについては、申請地西側の水路に橋ふ

たを仮設することで、水路管理者と協議中でございます。 

以上です。 
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議    長 次に、伊敷、６番委員お願いします。 

 

６ 番 委 員 ご報告します。 

番号８号、住家１棟１１８．８３㎡、庭敷地等３３７．１７㎡、東…私道、西

…雑種地、南…市道、北…他人畑、境界…ブロック積、雨水…市道側溝、汚水…

合併浄化槽、所有権移転、売買。 

以上です。 

 

議    長 次に、吉田、１８番委員お願いします。 

 

１ ８ 番 委 員 ご報告します。 

番号９号、住家１棟６５．４１㎡、庭敷地等２４０．５９㎡、東…宅地、他人

畑、西…市道、南…他人畑、北…宅地、境界…ブロック積、雨水…市道側溝、汚

水…合併浄化槽、所有権移転、売買。 

以上です。 

 

議    長 次に、喜入、１０番委員お願いします。 

 

１ ０ 番 委 員 ご報告します。 

番号１０号、住家１棟１０８．８９㎡、庭敷地等３２０．１１㎡、東…雑種地、

西…里道、宅地、南…渡人畑、他人畑、北…宅地、境界…ブロック積、雨水…里

道側溝、汚水…合併浄化槽、所有権移転、売買。 

以上です。 

 

議    長 次に、松元、３番委員お願いします。 

 

３ 番 委 員 ご報告します。 

番号１１号、クヌギ８０本４５６．００㎡、東…宅地、水路、西・北…山林、

南…市道、境界…土留、雨水…自然流下、所有権移転、売買。 

番号１３号、建売住宅２棟１１１．３７㎡、庭敷地等５９２．６３㎡、東…他

人畑、西・北…山林、南…市道、境界…ブロック積、雨水…市道側溝、汚水…合

併浄化槽、所有権移転、売買。 

番号１４号、駐車場１，０００．００㎡、通路４３０．００㎡、転回場２，０

９５．１０㎡、東…宅地、雑種地、西…他人畑、山林、南…里道、北…県道、宅

地、境界…ブロック積、雨水…県道側溝、所有権移転、売買。 

この件について、補足して説明いたします。 

申請地は、松元支所から南東へ３ｋｍに位置する第２種農地のその他の農地に

該当します。 

申請地は、渡人が平成１５年頃から農地へ侵入するための通路として転用して

いたもので、今回始末書添付の上申請されたものです。 

申請人には、転用を行う場合は農地法の許可を受けなければならないこと、今

後はこのようなことのないよう指導いたしました。 

以上です。 
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議    長 次に、郡山、１１番委員お願いします。 

 

１ １ 番 委 員 ご報告します。 

番号１５号、牛舎１棟３０６．９０㎡、倉庫１棟２５２．００㎡、運動場６０

４．５０㎡、ロール置場３５０．００㎡、転回場等３，５７８．６０㎡、東…水

路、西…山林、南…貸人田、北…雑種地、境界…コンクリート擁壁、雨水…水路

放流、汚水…堆肥舎、使用貸借権。 

なお、本件については、事務局から補足説明をさせていただきます。 

 

郡 山 支 局 この件について、補足して説明いたします。（図面掲示） 

申請地は、郡山支所から、北西へ約１０ｋｍに位置する第２種農地のその他の

農地に該当し、最も近い住家とは 約２ｋｍ離れています。 

借り人は、貸し人本人が経営する合同会社であり、育成牛１１０頭、生産牛２

０頭を飼育しており、今回、申請地を借り受け、規模拡大のため、牛舎や倉庫な

どを建設するため転用を行うものです。   

汚水は、堆肥舎となっておりますが、牛の尿は、おが屑を使い、糞とともに既

存の堆肥舎に運搬します。 

また、運動場は、生産牛の運動場として、また、新規導入時の若牛を環境に慣

れさせるため、３区画程度に仕切り使用する予定です。  

以上です。 

 

議 長 ただいま、それぞれ調査員から説明がありました。 

今回の第５条案件の農地の区分は、議案書の農地区分にありますように、第２

種、第３種農地に該当すると判断されます。お目通しをお願いいたします。 

 

これより、審議に入ります。何か、ご意見、ご質問等はございませんか。 

 

〔「９番委員」挙手あり〕 

 

はい、９番委員どうぞ。 

 

 

９ 番 委 員 番号１ですが、受け人は会社のようですが、住宅会社ということでよろしいの

ですか。 

 

事 務 局 はい、そうです。 

 

９ 番 委 員 わかりました。 

それと、番号６ですが、用途が道水路・鉄道用地となっていますが、道水路と

いうのはあっているのですか。これはどういうことか説明をお願いします。 
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事 務 局 この用途の区分につきましては、新しく稼働しました農地台帳システムの中で、

国が統計を取るためにこの区分を設定したものでございまして、この道水路、鉄

道用地というのは、転用の目的が道路であったり、もしくは水路である、鉄道の

用地である、いずれかに該当する場合は、この用途区分でもって入力してくださ

いという指示になっております。 

今回は鉄道用地ではないのですが、道水路のうちの道路に該当するものになり

ますので、この用途の区分を採用し、入力をしたものでございます。 

 

９ 番 委 員 わかりました。 

 

議 長 ほかに、何かご意見、ご質問等はありませんか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題３．「農地法第５条許可申

請に関する件」１４件につきましては、原案どおり許可するものと決定し、申請

人に許可書を交付することといたします。 

但し、転用面積が３，０００㎡を超える番号１５号につきましては、「県農業会

議」に意見聴取し、許可して差し支えのない旨の回答を得た後、許可書を交付す

ることといたします。 

 

 

議題４．農地法第１８条第６項の規定による通知に関する件 

１０ページ ２件 

議 長 次に、議題４．「農地法第１８条第６項の規定による通知に関する件」を審議し

ます。 

吉野、吉田地区に合意解約の通知が出ております。 

委員の皆さんには、お目通しをお願いいたします。 

 

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題４．「農地法第１８条第６

項の規定による通知に関する件」２件につきましては、原案どおり受理すること

に決定いたします。 

 

 

議題５．非農地認定に関する件 

１１ページ～１３ページ ９件 

議    長 次に、議題５．「非農地認定に関する件」を審議します。 

審議の前に、事務局より説明をお願いします。 
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事 務 局 先月の３月総会での質問として「コサン竹の名称はなかったと思うが。」との照

会がありましたが、この点につきまして報告させていただきます。 

２８年６月の総会において、「コサン竹」の正式な名称については「ホテイチク

（布袋竹）」であること、鹿児島県におきましては、「コサンダケ」と呼ばれてい

ることを案内しており、以後「コサンダケ」の名称を使用することで整理してお

ります。 

ちなみに２８年７月以降の非農地証明願い及び非農地判定における「コサンダ

ケ」の判定状況につきましては、２８年度８月、１１月、２月総会、２９年度５

月、１１月、１月総会、３０年度５月、６月、８月、１１月、２月総会、令和元

年度４月、５月、８月、１１月、２月、３月総会、以上において、表記がござい

ます。 

以上でコサンダケの名称に係る報告を終わります。 

 

議    長 それでは、審議に戻ります。 

まず、本局、９番委員お願いします。 

 

９ 番 委 員 ご報告します。 

番号１号、調査結果：雑木自然繁茂、約２０年経過、現況山林。 

番号２号、調査結果：雑木自然繁茂、約２０年経過、現況山林。 

この件について、補足して説明いたします。 

 申請地は、西別府町の市街化調整区域内にあり、申請人は、申請地を約２５年

前に５条許可により取得し所有権移転は行ったものの、転用行為がないまま現在

に至っております。 

今回経緯書添付のうえ、非農地証明願いが提出されたものです。 

以上です。 

 

議    長 次に、谷山、１４番委員お願いします。 

 

１ ４ 番 委 員 ご報告します。 

番号３号、調査結果：住家１棟、４６年経過、現況宅地。 

番号４号、調査結果：３０３８－６：住家１棟、３２年経過、現況宅地。３０

３８－７：住家２棟、４５年経過、現況宅地。 

番号５号、調査結果：雑木自然繁茂、約５０年経過、現況山林。 

以上です。 

 

議    長 次に、伊敷、６番委員お願いします。 

 

６ 番 委 員 ご報告します。 

番号６号、調査結果：唐竹・雑木自然繁茂、約３０年経過、現況山林。 

以上です。 

 

議    長 次に、東桜島、１７番委員お願いします。 
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１ ７ 番 委 員 ご報告します。 

番号７号、調査結果：住家１棟、４６年経過、現況宅地。 

以上です。 

 

議    長 次に、喜入、１０番委員お願いします。 

 

１ ０ 番 委 員 ご報告します。 

番号８号、調査結果：店舗１棟、１３年経過、現況宅地。 

以上です。 

 

議    長 次に、郡山、１１番委員お願いします。 

 

１ １ 番 委 員 ご報告します。 

番号９号、調査結果：通路として５５年経過、現況道路。 

以上です。 

 

議    長 ただいま、それぞれ調査員から説明がありました。 

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題５．「非農地認定に関する

件」９件につきましては、原案どおり認定することに決定いたします。 

 

 

議題６．買受適格証明願に関する件 

１４ページ ２件 

議    長 次に、議題６．「買受適格証明願に関する件」を審議します。 

まず、冒頭で申し上げました「議事参与の制限」について再度お知らせいたし

ます。 

１４ページ、番号１、２号につきましては、７番委員自身が、申請人となって

いる案件及び関係する案件でございます。 

従いまして、７番委員におかれましては、農業委員会等に関する法律第３１条

の規定により、議事に参与することができませんので、しばらく離席いただき、

その間に審議し、再び着席していただくことにします。 

 

（７番委員離席後） 

 

それでは、松元、３番委員お願いします。 
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３ 番 委 員 番号１及び番号２は同一の農地に係る案件ですので、一括してご説明します。 

所轄裁判所は、鹿児島地方裁判所 

競売事件名は、平成２９年（ヶ）第８７号 

入札期間は、令和２年５月７日から令和２年５月１４日まででございます。申

請地は農用地区域にあり、地目は登記上が畑、現況は樹園地、面積は１，９９３

㎡でございます。 

また、２件の申請に係る願い出人はいずれも認定農業者であるとともに、農地

法第３条に係る「買受適格証明願い」でございます。 

申請地取得後は、現在植付中の茶を継続して肥培管理し、加工販売または生葉

農家としてそれぞれ営農予定です。今回の願い出人はいずれも農地法第３条第２

項各号には該当しないため、許可要件を満たしております。 

なお、本件につきましては、買受適格証明書の交付を受けた申請人が、後日落

札者となり、農地法３条許可審査を行う場合において、今回の買受適格証明書の

交付時と許可内容が異なっていないと認められる時は、農業委員会会長の判断で

処理できる旨の議決も、併せてご審議くださいますようお願いいたします。 

以上です。 

 

議    長 ただいま、調査員から説明がありました。 

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。 

 

〔「９番委員」挙手あり〕 

 

はい、９番委員どうぞ。 

 

 

９ 番 委 員 適格証明を出すことについては、異議はありません。ただ聞いておきたいので

すが、申請事由の中に売却基準価額５８万円というのがありますが、この額は、

１,９９３㎡の額とみていいですか？ 

 

事 務 局 ただ今の件につきまして、説明します。 

売却基準価額５８万円につきましては、この申請の農地全体につきまして、鹿

児島地方裁判所が設定したものでございます。 

以上でございます。 

 

９ 番 委 員 わかりました。 

 

議 長 ほかに、何かありませんか。 

 

〔「１１番委員」挙手あり〕 

 

はい、１１番委員どうぞ。 
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１ １ 番 委 員 これは２人がお互いに証明願を偶然に同時に出したということでよろしいでし

ょうか。 

 

議 長 こういう物件が出たから、入札で決まるので、高い方が落札するんです。最低

価格です。これに達しないと恐らくだめだと思います。 

それでは、よろしいでしょうか。 

 

１ １ 番 委 員 わかりました。 

 

議    長 ほかに、何かご意見、ご質問等はありませんか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題６．「買受適格証明願に関

する件」、２件につきましては、適格があるものと認め、また後段についても議決

するものといたします。 

 

次の審議に入ります前に、７番委員におかれましては、ご着席をお願いします。 

 

（７番委員着席後） 

 

 

議題７．農用地利用集積計画に関する件 

１５ページ～３３ページ ３５件 

議    長 次に、議題７．「農用地利用集積計画に関する件」を審議します。 

２０～２１ページ、番号１０、１１号につきましては、１８番委員自身が役員

の農地所有適格法人が、２２ページ、番号１３、１４号につきましては、１２番

委員自身が代表の農地所有適格法人が、３２ページ、番号３３号につきましては、

７番委員自身が、申請人となっている案件でございます。 

従いまして、１８番委員、１２番委員、７番委員におかれましては、農業委員

会等に関する法律第３１条の規定により、議事に参与することができませんので、

順次しばらく離席いただき、その間に審議し、再び着席していただくことにしま

す。 

まず、１８番委員におかれましては、離席をお願いします。 

 

（１８番委員離席後） 

 

それでは、番号１０、１１号につきまして、事務局から説明をお願いします。 
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事 務 局 それでは、議事参与の制限の案件について、ご説明いたします。 

 資料の２０～２１ページをお願いします。 

番号１０、１１号、地目、現況ともに畑、面積は計２，０４０㎡、権利の種類

は賃借権、区分：１０号は更新、１１号は新規。 

令和２年４月３０日公告予定です。これは、農業経営基盤強化促進法第１８条 

第３項の各要件を満たしていると考えます。 

以上です。 

議    長 ただいま、事務局から説明がありました。 

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題７．「農用地利用集積計画

に関する件」の番号１０、１１号につきましては、原案どおり、承認することに

決定いたします。 

次の案件の審議に入ります前に、１８番委員におかれましては、ご着席をお願

いします。１２番委員におかれましては、離席をお願いします。 

 

（１８番委員着席、１２番委員離席後） 

 

それでは、番号１３、１４号につきまして、事務局から説明をお願いします。 

 

事 務 局 引き続き、議事参与の制限の案件について、ご説明します。 

資料の２２ページをお願いします。 

番号の１３、１４号、地目、現況ともに田、面積は計１，５０５㎡、権利の種

類は賃借権（ちんしゃくけん）、区分：いずれも新規。 

令和２年４月３０日公告予定です。 

これは、農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考

えます。 

以上です。 
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議    長 ただいま、事務局から説明がありました。 

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題７．「農用地利用集積計画

に関する件」の番号１３、１４号につきましては、原案どおり、承認することに

決定いたします。 

 

次の案件の審議に入ります前に、１２番委員におかれましては、ご着席をお願

いします。７番委員におかれましては、離席をお願いします。 

 

（１２番委員着席、７番委員離席後） 

 

それでは、番号３３号につきまして、事務局から説明をお願いします。 

 

事 務 局 引き続き、議事参与の制限の案件について、ご説明します。 

資料の３２ページをお願いします。 

番号の３３号、地目、現況ともに田、面積は２，３６５㎡、権利の種類は賃借

権、区分：新規。 

令和２年４月３０日公告予定です。これは、農業経営基盤強化促進法第１８条 

第３項の各要件を満たしていると考えます。 

 以上です。 

 

議    長 ただいま、事務局から説明がありました。 

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題７．「農用地利用集積計画

に関する件」の番号３３号につきましては、原案どおり、承認することに決定い

たします。 

 

残りの案件の審議に入ります前に、７番委員におかれましては、ご着席をお願

いします。 

 

（７番委員着席後） 

 

それでは、審議に戻ります。 

残りの３０件及び先ほどの５件を併せて、一括して事務局から説明をお願いし

ます。 
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事 務 局 資料の１５ページをご覧ください。 

「議案第７号」、令和２年４月３０日公告予定の、農用地利用集積計画集計表に

ついて、只今の分も含め、ご説明申し上げます。 

集計表の右下の合計欄になります。 

賃借権２６件、３５筆、４０，９０８．００㎡。使用貸借権９件、１２筆、１

２，３１４．００㎡。合計３５件、４７筆、５３，２２２．００㎡です。 

資料の１６から３３ページは、農用地利用集積計画の内容です。 

お目通しをお願いいたします。 

これらは、農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると

考えます。 

以上で、説明を終わります。 

 

議    長 ただいま、事務局から説明がありました。 

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。 

 

〔「９番委員」挙手あり〕 

 

はい、９番委員どうぞ。 

 

 

９ 番 委 員 ２７ページ、番号２４ですが、借受人は適格法人になっているのでしょうか。

どういう形で申請が認められるのかを説明願います。 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

只今の質問についてお答えします。 

まず、農地所有適格法人ですが、一般的に申し上げますと法人が農地を取得す

ることは、農地法上禁止されているところですが、主たる業務が農業もしくは農

産物加工等の関連事業である、あと役員の要件、これらの要件を満たす場合は、

農地所有適格法人として例外的に農地の保有が認められるという制度でございま

す。今回の番号２４ですが、いわゆる農地所有適格法人ではない、一般の法人で

ございます。ただし、今回の場合では農地の取得ではなく、農地の借り入れとな

りますので、この場合には、一定のルールさえ、基準に則ってさえいれば、いわ

ゆる一般法人の借り受けというものは可能でございます。 

 今回は賃貸借権の設定でございますので、基盤法の１９条の適用は可能なケー

スでございます。 

 

９ 番 委 員 今までも借受人が経営している田や畑というのは全然ないということでよろし

いのですか。 

 

事 務 局 只今の意見について、説明いたしますと、借受人の経営面積の欄を見ていただ

きますと、これまで農地を取得したことはない形になりまして、改めて、２,００

０㎡を超える農地の借り入れをするものでございますが、この法人につきまして

は、もともと畜産業を営んでいたということで認定農業者の認定は受けていたと

ころでございます。 

 



 - 15 -  

 
 

９ 番 委 員 わかりました。 

 

議 長 ほかに、何かありませんか。 

 

〔「７番委員」挙手あり〕 

 

はい、７番委員どうぞ。 

 

 

７ 番 委 員 今、事務局から説明がありましたけれども、借受人の株式会社の役員には、貸

付人が入っているということですか。 

 

吉 田 支 局 貸付人が役員として入っております。 

７ 番 委 員 この新しい株式会社は今出来て、一応使用貸借という形で借りて営農していく

ということですね。分かりました。 

議    長 ほかに、何かご意見、ご質問等はありませんか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題７．「農用地利用集積計画

に関する件」につきましては、原案どおり、承認することに決定いたします。 

 

 

議題８．農業振興地域整備計画変更（除外）に係る意見書に関する件 

別冊資料２ １件 

議    長 次に、議題８．「農業振興地域整備計画変更（除外）に係る意見書に関する件」

を審議します。別冊資料２です。 

それでは、吉田、１８番委員お願いします。 

 

１ ８ 番 委 員 ご報告します。２ページです。 

３．変更後の用途、位牌堂、駐車場 

４．現況、申出地は、本名町谷上地区にあり、吉田支所から南西へ約２．５ｋ

ｍに位置し、東側は農道、西側は他人畑、南側は墓地、北側は農道、他人畑に接

している。 

５．意見、市長部局による除外理由及び要件別検討結果は別紙調書の通りで、

申出地は農用地区域の外周部であり、周辺農地への影響は少なく、計画変更はや

むを得ないものと思われる。 

転用の際は、他の農地に支障のないよう十分考慮してください。 

以上です。 
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議    長 ただいま、調査員から説明がありました。 

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題８．「農業振興地域整備計

画変更（除外）に係る意見書に関する件」１件につきましては、原案どおり、承

認することに決定いたします。 

 

 

議題９．農業振興地域整備計画変更（用途区分変更）に係る意見書に関する件 

別冊資料２ １件 

議    長 次に、議題９．「農業振興地域整備計画変更（用途区分変更）に係る意見書に関

する件」を審議します。別冊資料２です。 

それでは、桜島、１９番委員お願いします。 

 

１ ９ 番 委 員 ご報告します。６ページです。 

３．変更後の用途、牛舎 

４．現況、申出地は、桜島藤野町東原地区にあり、桜島支所から南へ約０．１

ｋｍに位置し、東側は本人畑、西・南側は他人畑、北側は市道に接している。 

５．意見、市長部局による用途区分変更理由及び要件別検討結果は別紙調書の

通りで、変更後の用途は牛舎であり、周辺農地への影響は少なく、計画変更はや

むを得ないものと思われる。 

転用の際は、他の農地に支障のないよう十分考慮してください。 

以上です。 

 

議    長 ただいま、調査員から説明がありました。 

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題９．「農業振興地域整備計

画変更（用途区分変更）に係る意見書に関する件」１件につきましては、原案ど

おり、承認することに決定いたします。 

 

議題の審議は以上です。 

続きまして、報告事項に入ります。 
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報        告        事        項 

１．法務局から照会のあった農地等の現況について 

３４ページ～３５ページ ２件 

議 長 報告事項１「法務局から照会のあった農地等の現況について」 

まず、谷山、１４番委員お願いします。 

 

１ ４ 番 委 員 

 

報告します。３４ページです。 

照会日：令和２年３月１７日、現況：非農地、調査結果：該地は市街化調整区

域内にあり、現況非農地である。 

処理状況：令和２年３月３１日 鹿児島地方法務局へ報告済。 

 

議 長 次に、谷山、事務局お願いします。 

 

谷 山 支 局 

 

報告します。３５ページです。 

照会日：令和２年３月３０日、現況：非農地、調査結果：該地は市街化調整区

域内にあり、現況非農地である。 

処理状況：令和２年４月１３日 鹿児島地方法務局へ報告済。 

 

２．鹿児島市長（道路管理課）から照会のあった農地等の現況について 

３６ページ １件 

議 長 次に、報告事項２「鹿児島市長（道路管理課）から照会のあった農地等の現況に

ついて」 

それでは、本局、９番委員お願いします。 

 

９ 番 委 員 

 

報告します。３６ページです。 

照会日：令和２年３月２７日、現況：非農地、調査結果：該地は市街化区域内

にあり、現況非農地である。 

処理状況：令和２年４月２０日 鹿児島市長へ報告済。 

以上です。 

 

３．農地法第３条の３届出専決に関する報告について 

３７ページ～３８ページ ６件 

議 長 次に、報告事項３「農地法第３条の３届出専決に関する報告について」 

報告事項４「農地法第４条・５条届出専決に関する報告について」 

それでは、事務局の報告をお願いします。 
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事 務 局 

 

３７ページをお開きください。 

報告事項３ 農地法第３条の３届出専決に関する報告の集計表です。 

この専決処理は、農地等について相続などで権利の取得があった場合は、市町

村の農業委員会に届出を要するもので、今回の届出は６件です。 

登記地目別では、田１７筆、１１，４５１．００㎡、畑２６筆、１１，１５７．

００㎡となっております。取得した事由別数は、相続が６件。権利の種別は、所

有権が６件。農業委員会によるあっせん等は、無が６件となっております。 

３８ページは、農地法第３条の３関係の内容です。 

お目通しをお願いいたします。 

４．農地法第４条・５条届出専決に関する報告について 

３９ページ～４６ページ １７件 

事 務 局 

 

次に、３９ページをお開きください。 

報告事項４、農地法第４条・第５条届出専決に関する報告の集計表です。 

これらは、市街化区域内の農地の転用届出に関するもので、事務局長の専決に

より処理したものです。 

 

第４条関係は、「一般住宅」が４件 

です。 

４０～４１ページは届出の内容です。お目通しをお願いいたします。 

元に返っていただき３９ページをお願いします。 

第５条関係は、上から順に「一般住宅」７件、「共同住宅」１件、「駐車場」１

件、「資材置場」３件、「店舗等」１件で、合計１３件です。 

資料の４２ページ～４６ページは、第５条の届出の内容です。 

お目通しをお願いいたします。 

５．鹿児島の農地「貸したい」「借りたい」総点検の実施状況について 

別冊資料３ 

議 長 次に、報告事項５「鹿児島の農地「貸したい」「借りたい」総点検の実施状況に

ついて」 

それでは、事務局の報告をお願いします。 
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事 務 局 

 

報告事項５ 鹿児島の農地「貸したい」「借りたい」総点検の実施状況について

報告いたします。 

別冊資料３をご覧ください。 

表の一番下の合計欄をご覧ください。 

まず 二段書きの上の段の２月分については、訪問戸数１７４戸、うち不在３

６戸、調査回答戸数１４６戸、貸出希望５戸９７．１０アール、借入希望３戸６

０．００アール、貸出実績、借入実績及び中間管理事業活用実績は、ともにあり

ませんでした。 

次に、下の段の累計については、訪問戸数３，５１６戸、うち不在２１５戸、

調査回答戸数３，２８９戸、貸出希望１７８戸３，９１６．０５アール、借入希

望３７戸１，８０９．００アール、貸出実績１４戸１９８．４６アール、借入実

績７戸７８．９８アール、中間管理事業活用実績４６．１７アール。 

各地区の実績についてはお目通しをお願いします。 

以上で報告を終わります。 

 

議    長 

 

ありがとうございました。 

 

本日の議事は、全て終了しました。 

 

（議事終了：午前１０時５０分） 

 

続きまして、事務局から何か連絡事項等はございませんか。 

 

 

事 務 局 

 

 

 

・令和２年度第２回総会（月例）開催日時は、 

５月２８日（木）午前１０時開会 

みなと大通り別館６階 ソーホーかごしま会議室です。 

 

議    長 以上で、本日の総会を終了いたします。 

 

 

閉 会（午前１０時５５分） 

 

 

 


